

Turnverein Schwörstadt 1955 e.V.

Protokoll der außerordentlichen Jahreshauptversammlung vom 24. Oktober 2016

Ort: Turn- und Festhalle Schwörstadt

Beginn: 19.30 Uhr

Protokollführerin: Elsbeth Rüttbauer

Anwesend: 65 Personen

Presse: Frau Siebold, Badische Zeitung

Entschuldigt: Endler Hildegard
Tremmel Inge

Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Wahl des 1. Vorsitzenden
3. Bestätigung des Abteilungsleiters Tischtennis
4. Beitragserhöhung

Zu TOP 1: **Begrüßung**

Pünktlich um 19.30 Uhr startet unsere 2. Vorsitzende, Susanne Keser, die unseren Verein während der Vakanz der Position des 1. Vorsitzenden sehr gut vertreten hat, die außerordentliche Jahreshauptversammlung des Turnvereins Schwörstadt.

Sie begrüßt alle Anwesenden einschließlich der Pressevertreterin, Frau Siebold herzlich und informiert zu den Tagesordnungspunkten der heutigen Versammlung.

Nach dem unsere langjährige Vorsitzende Doris Schütz ab 2016 nicht mehr als 1. Vorsitzende zur Verfügung stand und bis zur Jahreshauptversammlung 2016 auch keine Nachfolgeregelung gefunden werden konnte, wurde vor einem halben Jahr ein Infoabend durchgeführt. Hier wurde dringlich darauf hingewiesen, dass der Verein vom Ehrenamt lebt und um die Bereitschaft zur Übernahme von Verantwortung geworben. Die Hoffnung dadurch eine/n Nachfolger/in zu gewinnen hatte sich nicht erfüllt. Nach vielen weiteren Gesprächen in der Vorstandsrunde hat sich Michael Hribar bereit erklärt die Vereinsführung zu übernehmen, unter der Bedingung, dass für ihn auch die Nachfolge als Abteilungsleiter der Tischtennisabteilung geregelt werden kann.

Zu TOP 2: **Wahl des 1. Vorsitzenden**

Susanne Keser schlägt Michael Hribar für die Position des 1. Vorsitzenden vor. Sie fragt nach weiteren Vorschlägen. Weitere Vorschläge werden nicht genannt.

Sie bittet um Stimmabgabe der anwesenden Mitglieder.

Beschluss:

64 Ja; 0 Nein; 1 Enthaltung

Michael Hribar ist mit 64 Stimmen von 65 anwesenden Mitgliedern gewählt. Auf die Frage von Susanne Keser erklärt er sich bereit, die Wahl anzunehmen.

Sie gratuliert ihm zur Wahl, wünscht ihm alles Gute im Amt des 1. Vorsitzenden und übergibt ab diesem Zeitpunkt die Sitzungsleitung an ihn.

Michael Hribar dankt Susanne Keser für ihre Worte und den Mitgliedern für das entgegengebrachte Vertrauen. Er hofft, dass er seine Arbeit als 1. Vorsitzender gut erfüllen kann und bittet für die Anfangszeit um Unterstützung in der neuen Aufgabe. Er hofft natürlich auch, da weitere Wechsel in der Vorstandschaftsbesetzung anstehen werden, dass die Verjüngung in der Vorstandschaft eine Motivation für weitere junge Vereinsmitglieder, aktiv in der Vereinsführung mitzuarbeiten, sein wird.

Zu TOP 3: **Bestätigung des Abteilungsleiters Tischtennis**

Michael Hribar hat sein Amt als Abteilungsleiter der Tischtennisabteilung seit 2005 ausgeführt. Er freut sich, dass ein Nachfolger gefunden werden konnte. Von der Tischtennisabteilung wird Christian Keser als Abteilungsleiter vorgeschlagen. Er übergibt das Wort an Christian Keser.

Christian Keser informiert die Versammlungsrunde in einem kurzen Abriss zu seiner Person. Er ist 36 Jahre alt, in Schwörstadt aufgewachsen, Vater von 2 Töchtern, Informatiker in Zürich. Bis zu seinem 18. Lebensjahr spielte er in Schwörstadt Tischtennis, wechselte dann zum TTC Wehr und war dort 12 Jahre in der Vorstandschaft tätig. Nach der Geburt seiner

Kinder, vor 5 Jahren, wechselte er wieder zum Heimatverein. Er stellt sich gerne für die Abteilungsleitung zur Verfügung und freut sich auf die Tätigkeit.

Michael Hribar fragt nach weiteren Vorschlägen. Weitere Vorschläge sind nicht vorhanden.

Michael Hribar bittet die anwesenden Mitglieder um Abstimmung.

Beschluss: einstimmig

Christian Keser wird von der Versammlung einstimmig in das Amt des Abteilungsleiters Tischtennis gewählt. Auf die Frage von Michael Hribar, nimmt er die Wahl an.

Zu TOP 4: **Beitragserhöhung**

Michael Hribar betont, dass seine 1. Amtshandlung als 1. Vorsitzender des Turnvereins Schwörstadt leider eine Unerfreuliche sei, nämlich den Beschluss einer Beitragserhöhung ab 2017 einzufordern.

Er gibt der Versammlung jedoch die Gründe für diesen Beschluss der Vorstandschaft:

- Letzte Beitragserhöhung 2002
- Einführung einer Hallenmiete für die Belegungsstunden
- Erhöhung der ÜL-Entschädigung
- Weiterbildung der Übungsleiter
- Investitionen für Geräte und Übungsmaterial
- Versicherungen für den Verein sind abzuschließen

Seit Einführung der Hallenmiete hat sich der Kassenbestand jährlich minimiert. Die Erhöhung der ÜL-Entschädigung war überfällig für die wirklich erstklassige Arbeit, die wöchentlich hier geleistet wird. Die Weiterbildung unserer Übungsleiter wird von der Vorstandschaft positiv gesehen und auch gerne durch Vereinsmittel finanziert. Von den Investitionen profitieren wiederum alle Vereinsmitglieder.

Im Vergleich zu den benachbarten Vereinen sind wir im Turnverein Schwörstadt bei den Schlusslichtern hinsichtlich der Mitgliedsbeiträge. Auch mit der ÜL-Entschädigung liegen wir nicht in den Spitzenpositionen.

Herr Zirlewagen meldet sich zu Wort und erläutert, dass der Meridianwert für Vereinsbeiträge in Südbaden bei 6 €/monatlich liegt. Außerdem hat jede Krankenkasse ein Bonussystem in das die sportliche Betätigung unserer Vereinsmitglieder eingerechnet wird. Er verwehrt sich dagegen, die Beitragserhöhung mit „leider und unerfreulich“ zu sehen.

Michael Hribar dankt ihm für die unterstützenden Worte und bittet die Mitglieder um Abstimmung.

Beschluss: einstimmig

Die Mitgliedsbeiträge des Turnvereins werden ab 2017 wie folgt angehoben:

	Ab 2017
Kleinkinder b. 3 Jahre	10 €
Kinder, Schüler u. Jugendliche bis 18 Jahre	25 €
Aktive Mitglieder	50 €
Passive Mitglieder	10 €

Gleichzeitig informiert unser 1. Vorsitzender über die bisherige Handhabung der Beitragsbefreiung von Ehrenmitgliedern und der ehrenamtlich für den Verein sich einsetzenden Übungsleiter, Vorstandsmitglieder, Einsatz in Mitgliederverwaltung, Meldungswesen für sportliche Veranstaltungen und Fortbildungen sowie Homepagebetreuung. Eine Variante der Sozialstaffelung wurde im Turnverein durch die Beitragsfreistellung ab dem dritten aktiven Kind einer Familie im Turnverein eingesetzt.

Da nur die Beitragsbefreiung der Ehrenmitglieder in unserer Satzung festgehalten ist, die Beitragsbefreiung der Restgruppe nicht, bittet er um Bestätigung für diese Vorgehensweise durch die anwesenden Mitglieder.

Er weist daraufhin, dass diese Regelung künftig in der Geschäftsordnung des Vereins, die grundsätzlich überarbeitet wird, festgehalten wird. Er bittet um Fragen, Anregungen oder evtl. auch Kritik an der Vorgehensweise. Es ergeben sich keine Wortmeldungen aus der Mitgliederrunde.

Beschluss:

60 Ja; 0 Nein; 5 Enthaltungen

Die Vorgehensweise im Bereich der Beitragsbefreiung wird mit 60 Stimmen bestätigt.

Ein weiterer Tagesordnungspunkt ist nicht vorgesehen. Michael Hribar will jedoch der Versammlung die Möglichkeit zu Wortmeldungen geben.

Bürgermeisterstellvertreter Harald Ebner meldet sich zu Wort.

Er begrüßt ebenfalls alle Anwesenden und beglückwünscht Michael Hribar zur Wahl mit den Worten: „ Toll, dass es geklappt hat, in der Gemeinde Schwörstadt bleibt der Turnverein am Leben, besser kann es nicht laufen. Viel Erfolg und Esprit für die weitere Zeit.“

Weitere Wortmeldungen waren nicht vorhanden.

Michael Hribar bedankt sich für das Interesse und wünscht den Versammlungsteilnehmern einen guten Heimweg und weitere schöne, sportliche Turnstunden bis zur Jahreshauptversammlung in 2017. Nach 16 Minuten konnte die außerordentliche Jahreshauptversammlung von unserem neuen 1. Vorsitzenden geschlossen werden.

Ende: 19.46 Uhr

Schwörstadt, den 24. Oktober 2016

Gelesen und genehmigt

Versammlungsleiter/in
Susanne Keser, 2. Vorsitzende
Michael Hribar, 1. Vorsitzender

Protokollführerin
Elsbeth Rüttbauer, Schriftführer